

Los géneros de opinión

En esta unidad trabajarás los textos en que el autor opina sobre la actualidad o expone sus ideas, es decir, los géneros de opinión. En este tipo de textos, más que los hechos, lo que importa es el punto de vista del periodista o de la persona que escribe.

Los principales géneros son:

- El **editorial**. Expresa la opinión oficial del periódico sobre algún tema de actualidad. Establece la línea ideológica de los periódicos. No va firmado por ningún periodista.
- El **artículo de opinión**. Explica un punto de vista particular con respecto a una cuestión de actualidad o una noticia. Estos artículos suelen encargarse a periodistas prestigiosos o a escritores, por lo que siempre van firmados.
- La **columna**. Es un espacio fijo que el periódico reserva para un periodista y que, como su nombre indica, se presenta en columna. Va siempre firmado. Puede mezclarse la realidad con la ficción literaria.
- Las **cartas al director**. Son unos espacios concretos que el periódico pone al alcance de sus lectores para que puedan manifestar su opinión sobre algún tema. Deben ir firmadas y acompañadas del DNI del autor. Normalmente, los asuntos que tratan tienen que ver con cuestiones que afectan muy de cerca a los ciudadanos. Las cartas pueden clasificarse, según su finalidad, en: **notificación**, pretende dar a conocer algo; **réplica**, da respuesta a otra carta, a un artículo o a un comentario contenido en algún editorial; **agradecimiento**, su finalidad es dar las gracias; **sugerencia**, propone un consejo o petición para mejorar o corregir algo; y **protesta**, manifiesta una crítica o una queja.